

Rätsel – Wer ist's?

Barbara Pöhler

Sein künftiger Chef teilte ihm seine Ernennung zum Kabinettsmitglied im Schwimmbad mit. Unser Gesuchter war durchaus einverstanden. In Schlagzeilen erschien er u.a. als „Metternich von Yonkers ... diplomatischer Pfadfinder ... Super-Kraut ... der Mann der alles richtet...“ Mit seiner Person verbindet sich auch der Begriff „Pendel-Diplomatie“. Der „wichtigste Import Amerikas“, damals noch Heinz Alfred, musste mit 15 Jahren seine Heimat verlassen. Sein Weg führte ihn dank seiner außergewöhnlichen Intelligenz, seines diplomatischen Geschicks und seiner starken Persönlichkeit zu seinem Amt, für das er innerhalb von 3 Jahren und zwei Monaten 41 Auslandsreisen in 59 Länder unternahm. Wenn er Hauptstädte besuchte, flog eine Maschine der Luftwaffe voraus. Sie beförderte außer Geheimagenten eine ungewöhnlich stark gepanzerte Cadillac-Limousine. Er selbst folgte mit seinem Stab in einer glänzenden blauweißen Boeing 707 aus der Präsidentensuite.

Der überzeugte Vertreter einer globalen Machtbalance erfreute sich einer solchen Anerkennung, dass er 1976 bei der Umfrage eines französischen Magazins nach den hervorragendsten Persönlichkeiten der letzten 10 Jahre an zweiter Stelle nach Charles de Gaulle kam. Reporter erzählten, dass sein Büro jeden Montag einen „streng geheim“ gestempelten Umschlag erhielt. Inhalt: die Fußballergebnisse des Wochenendes.

Noch eine von unzähligen Anekdoten: Er erwiderte auf eine Abschiedsrede: „Ich bedanke mich sehr für ihre Worte. Nur gegen einen Satz möchte ich einen kleinen Einwand erheben, es war der, in dem Sie sagten, ich hätte Antworten auf viele, aber nicht alle Fragen gefunden. Ich hingegen glaube, dass ich sogar Antworten auf Fragen gegeben habe, die nicht einmal gestellt worden sind...“

Na wer weiß, um wen es sich hier handelt?

Für alle Rätselfreunde gibt es wieder etwas zu gewinnen. Bitte einen Zettel mit der richtigen Lösung und dem eigenen Namen bei der Information der Bibliothek abgeben. Der oder die Gewinner/in wird wie immer im Losverfahren ermittelt.

In unseren letzten Heft suchten wir nach Anna Amalia von Braunschweig-Wolfenbüttel. Es wurden einige richtige Lösungen abgegeben, jedoch ist der Gewinner noch nicht ermittelt. Die Ziehung des oder der GewinnerIn scheiterte am Asbest, da der Umschlag mit den Namen noch im Schreibtisch der Information im Informationszentrums liegt. Wir werden die Preisvergabe jedoch so schnell wie möglich nachholen.